
P r o t o k o l l 
der gemeinsamen Sitzung 

6. Sitzung des Technischen Ausschusses und 

6. Sitzung des Verwaltungsausschusses 
am Mittwoch, 18. August 2021 um 18.30 Uhr im Hörsaal der Handwerkskammer, 

Steinweg 3 

 

- öffentlicher Teil - 
 

 

anwesend:  Frau BMin Kaden, Frau Schlegel, Frau Wagner, Herr Fehr,  

       Herr Graupner, Herr Krahmer, Herr Prof. Rodloff, Herr Martin 

Herr Prof. Rübsamen, Herr Uhlmann, Herr Blume, Herr Fuhrig 
      

   Frau Berge, Frau Bäzold (Protokoll), 

    

entschuldigt: Frau Kilian (privat verhindert), Herr Juckeland, Herr Kling (beide 

Urlaub), Herr Remler (Urlaub) Herr Stelzer (dienstlich verhindert), 

    

 

Gäste:   Herr Möbius (stellv. Bauhofleiter) 

   Herr Moritz und Herr Genennig (BEB) 

 

Beginn:  18.30 Uhr 

Ende:   22.30 Uhr 

 

 

Tagesordnung – öffentlicher Teil 

  1. Begrüßung 

  2. Bestätigung des Protokolls der gemeinsamen Sitzung 

 5. Sitzung des Technischen Ausschusses und 5. Sitzung des Verwaltungsausschusses 

 vom 7. Juli 2021 – öffentlicher Teil –  

  3. Beschluss-Nr.: 006/2021 des Verwaltungsausschusses 

 Beschaffung eines Kommunalfahrzeuges für die Gemeinde Borsdorf, Bauhof Borsdorf 

  4. Beschluss-Nr.: 007/2021 des Technischen Ausschusses 

 Energieeffiziente Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage im Wohngebiet 

 „Gerichshainer Straße“ – 1. BA 

 Vergabe der Bauleistung 

  5. Vorstellung Bürgerenergiegenossenschaft 

 dazu als Gäste: Herr Moritz und Herr Genennig  

 

Weiterführung in nichtöffentlicher Sitzung gemäß § 41,4 und 5 SächsGemO 

 

 

Zu TOP 1 – Begrüßung 

 

Frau Bürgermeisterin Kaden eröffnet die Sitzung. Die Einladung zur heutigen Sitzung erfolgte 

form- und fristgerecht, die Tagesordnung wird bestätigt. 
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Zu TOP 2 – Protokollbestätigung 

 

Das  Protokoll der gemeinsamen Sitzung 5. Sitzung des Technischen Ausschusses und  

5. Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 7. Juli 2021 – öffentlicher Teil – liegt den 

Gemeinderäten vor, Änderungen werden nicht vorgebracht, das Protokoll wird bestätigt. 

 

Zu TOP 3  
 

Beschluss-Nr.: 006/2021 des Verwaltungsausschusses 

Beschaffung eines Kommunalfahrzeuges für die Gemeinde Borsdorf, Bauhof Borsdorf 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt ist Herr Gemeinderat Ingo Graupner befangen und nimmt im 

Zuschauerraum Platz. 
 

Im Beschluss muss es statt Beschaffung….   Ersatzbeschaffung…..  heißen und wird geändert. 

4 Firmen wurden aufgefordert ein Angebot abzugeben  und 2 Angebote gingen ein. 

 

- Autohaus Graupner GmbH  Gesamtbrutto Leasing in Höhe von 25.561,20 € und 

- Firma MAN Truck & Bus GmbH  Gesamtbrutto Leasing in Höhe von 27.084,00 € 

 

Im Ergebnis der vorgenommenen Angebotsprüfung wird empfohlen, dem Autohaus Graupner 

GmbH mit einer geprüften monatlichen Leasingrate brutto in Höhe von 426,02€ und einer 

Gesamtleasingsumme brutto in Höhe von 25.561,20 € den Zuschlag zu erteilen und zu 

beauftragen.  

 

Diskussion: 

Herr Krahmer: könnte es nicht ein Fahrzeug mit Kipp- und Mähfunktion als Kombination 

geben? 

Herr Möbius: wird so nicht funktionieren, da die Fahrzeuge jeden Tag in Benutzung sind, ob 

mit Kipp- oder Mähfunktion. Das neue Fahrzeug ersetzt den bisherigen Opel. Leider gibt es das 

Modell nicht mehr und der Nachfolger ist noch nicht lieferbar sowie sind die 

Anschaffungskosten noch nicht bekannt. 

Herr Prof. Rodloff: ein Kombifahrzeug würde 120 T€ kosten…. 

Frau BMin Kaden: eine Übersicht über den Fuhrpark des Bauhof Borsdorf wird den 

Gemeinderäten zur Verfügung gestellt und in der jetzigen Sitzung verteilt. 

 

Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses stimmen über die Vergabe an das Autohaus 

Graupner GmbH wie folgt ab: 

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl:   9 

   davon anwesend:   9  

   Stimmen dafür:   8 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    1 
   (Frau GRin Wagner nahm das Stimmrecht in Vertretung für Herrn GR Stelzer wahr, 

Herr GR Krahmer nahm das Stimmrecht in Vertretung für Frau GRin Kilian wahr, 

Herr GR Uhlmann nahm das Stimmrecht in Vertretung für Herrn GR Kling wahr, 

Herr GR Fuhrig nahm das Stimmrecht in Vertretung für Herrn GR Juckeland wahr, 

Herr GR Graupner hätte das Stimmrecht in Vertretung für Herrn GR Remler wahrnehmen 

können, war aber befangen) 



3 

 

Ab diesem Tagesordnungspunkt nimmt Herr Gemeinderat Graupner an der Sitzung wieder 

teil und Platz. 

 

Zu TOP 4  
 

Beschluss-Nr.: 007/2021 des Technischen Ausschusses 

Energieeffiziente Erneuerung der Straßenbeleuchtungsanlage im Wohngebiet 

„Gerichshainer Straße“ – 1. BA 

Vergabe der Bauleistung 
 

Im Rahmen der öffentlichen Ausschreibung wurden von 2 Firmen die 

Ausschreibungsunterlagen abgefragt und von 2 Firmen wurde ein Angebot abgegeben. 

 

- Firma Licht & Kraft   Gesamtbrutto in Höhe von 47.162,77 € und 

- Firma Bau- und Haustechnik Bad Düben Gesamtbrutto in Höhe von 48.633,03 € 

 

Im Ergebnis der vorgenommenen Angebotsprüfung wird empfohlen, die Firma Licht & Kraft 

GmbH & Co. KG Leipzig mit einer geprüften brutto Gesamtsumme in Höhe von 47.162,77 €  

den Zuschlag zu erteilen und zu beauftragen. 

 

Frau Berge: erläutert die Maßnahme und den Inhalt des zu beauftragten Angebotes. Es wird  

 

- die Standfestigkeit der Leuchten fachgerecht geprüft, inclusive 15 Masten zur 

Auswechslung  

- neuer Schaltschrank 

- neue Leuchtmittel > Festlegung vom Gemeinderat  - warmweiß –  

- Nachtabsenkung  

 

Für den Fall, dass mehr Masten ausgewechselt werden müssen, werden diese zu dem wie im 

Angebot angegebenen Preis beauftragt.  

Im Jahr 1993 wurden bei der Erschließung der Straßenbeleuchtung falsche oder gar keine 

Manschetten verbaut. 

Informiert wurde in diesem Zusammenhang, dass viele Masten/Leuchten im „WG 

Gerichshainer Straße“ sich in privaten Grundstücken befinden. Diese könnten oder müssten in 

dem öffentlichen Bereich versetzt werden, damit wäre an dieser Stelle der Fußweg etwas 

eingeschränkt. Eine Mindestbreite von 1 m muss gewährleistet werden. 

Zur Zeit wird durch die Bauverwaltung geprüft, ob Dienstbarkeiten oder Baulasten für die 

betroffenen Grundstücke eingetragen oder vereinbart wurden. 

 

Herr Uhlmann: Wäre es möglich, Probelampen mit warmweißen und neutralweißen 

Leuchtmitteln zur nächsten Sitzung den Gemeinderäten zur Verfügung zu stellen, um die 

Helligkeit zu beurteilen? 

 

Frau Berge: Sie wird versuchen, bis zur nächsten Sitzung am 08.09.2021 zumindest 

Leuchtenköpfe von der Firma zu bekommen, mit den entsprechenden Leuchtmittel. Vom 

Planungsbüro wird noch eine Information eingeholt, ob die Lichtfarbe Auswirkungen auf den 

Maststandort hat. Hierzu erhalten Sie eine entsprechende Mitteilung von Frau Berge. 
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Die Mitglieder des Technischen Ausschusses stimmen über die Vergabe an die Firma Licht & 

Kraft GmbH & Co.KG wie folgt ab: 

 

Abstimmung:  Gesamtstimmenzahl:   9 

   davon anwesend:   9  

   Stimmen dafür:   9 

   Stimmen dagegen:   0 

   Stimmenthaltungen:   0 

   befangen:    0 
 

 

 

Zu TOP 5  
 

Vorstellung Bürgerenergiegenossenschaft 

dazu als Gäste: Herr Moritz und Herr Genennig   

 

Herr Moritz und Herr Genennig stellen anhand einer Bildschirmpräsentation (Anlage) die 

BürgerEnergieBorsdorf eG vor. 

 

 

 

 

 

Birgit Kaden  

Bürgermeisterin 

 

Borsdorf, 08. September 2021 

 

 


